

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5. Fuera de la Capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administracion. En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 21 tomamos las siguientes noticias: Leemos en La Correspondencia del 20: Ayer ha llamado la atención de Madrid y sobre todo de los círculos financieros la desgracia ocurrida en un rico banquero, cuya firma y cuya reputacion han sido siempre intachables.

Creese que desgracias mercantiles hayan sido la causa de una catástrofe que lamentan hoy sus numerosos amigos. El viernes último, este apreciado banquero, que era un modelo de cariñosos padres de familia, hizo salir á toda la suya para Biarritz con motivo del mal estado sanitario de Madrid, ofreciendo á su esposa que se reuniría con ella antes de quince dias.

Anteañoche presidió la junta de socorros del barrio de la calle de Carretas, y en ningun momento de sus actos se descubrió que estoviese dominado de la fatal idea que realizó mas tarde.

A las doce volvió á su casa, y despues de haber pedido, como de costumbre, un vaso de refresco, se encerró en su cuarto. Qué pasó allí desde este momento hasta ayer por la mañana, solo puede presumirse; debió escribir y preparar minuciosamente su desgraciado fin, por lo que se observó mas tarde.

A las nueve de la mañana de ayer sus criados empezaron á inquietarse al ver que, contra su costumbre, no salía de su habitacion. Golpearon fuertemente la puerta, y no teniendo contestacion se alarmaron y subieron á dar aviso á un pariente suyo que vive en la misma casa. Lo que en aquel momento se temia era que hubiese sucumbido á un ataque de cólera fulminante.

No sabiendo sin embargo lo que ocurría, se llamó al juez de primera instancia de guardia y por mandato de este y en presencia de la autoridad y de algunos parientes y amigos respetables se echó al suelo la puerta de la habitacion, presentándose á los ojos horrorizados de dichas personas el cuadro siguiente:

El desgraciado banquero yacía en medio del cuarto boca abajo en mangas de camisa y calzoncillos interiores y anegado en la sangre que habia brotado de tres grandes heridas que tenia en el cuello y una en la cabeza de arma de fuego. Cerca del cadáver estaba la navaja de afeitar con que se supone perpetrado el suicidio.

El embozo de la cama estaba levantado y como dispuesto para acostarse en ella; la almohada que habia llevado puesta, se veía sobre la almohada; el gaban estaba perfectamente doblado y colocado sobre una silla próxima á la cama; junto al sofá que habia inmediato al lecho y donde se supone que sentado se dió las cuchilladas, habia una mesa y sobre ella un revolver con solo un tiro disparado y una caja con varias navajas de afeitar.

Sobre la mesa de despacho que tenia en su habitacion, se hallaron tres pliegos cerrados: uno dirigido á su familia, otro á las personas con quienes tenia negocios pendientes, y otro á la autoridad. Concluidas las primeras diligencias, se ha encargado de seguir las actuaciones el juez del distrito Sr. Rozalem.

Para hacer la indispensable autopsia del cadáver, fué conducido ayer tarde á las tres y media al hospital general, en la misma tarde habiendo vuelto á su casa para que desde allí sea trasladado al cementerio.

Podiamos dar mas minuciosos detalles sobre este suceso que revelamos porque era inútil nuestra situacion; pero los omitimos por la misma razon que la hemos dicho á nuestros lectores de provincias y por no comunicarla de improviso á las personas de su familia ausentes y por no ofender con suposiciones que acaso resulten falsas la memoria del desgraciado, cuyo desdichado fin sufrirán cuantos le trataron y concurrieron.

Dice el mismo periódico del 21: Ayer ha seguido siendo objeto de las conversaciones del desdichado fin del señor Lopez Mollinedo, nombre que, aunque con dolor, estamos ya hoy, supuesto que no es ya de nadie desconocido.

La autopsia del cadáver se verificó anteañoche tarde á las cinco por los facultativos Sres. Carabias y Sicilia. No se encontró el proyectil en la cabeza del finado; la bala se encontró despues entre la sangre cuajada que manchaba la alfombra de su cuarto. Las heridas del cuello eran cuatro y ningun una de ellas de las apalilladas por precision mortales. Quizás por esto el desgraciado Lopez Mollinedo acudió al revolver con que puso fin á sus dias.

El cadáver fué retenido anteañoche tarde en el hospital por haberse presentado algunas dudas sobre si podria procederse á su enterramiento eclesiástico. Pero como son conocidos los piadosos sentimientos del Sr. Mollinedo, no es dudoso que en sus últimos instantes se arrepintiera de su accion, y que en su consecuencia sus restos descansaran en tierra sagrada.

Los pliegos que se dijo habia dejado escritos el Sr. Lopez Mollinedo, no fueron tres sino uno solo dirigido á la autoridad y en el que según se publicó se dice, se revela que solo un exagerado sentimiento de delicadeza le arrastró á su fatal determinacion, pues muestra confianza de que hecha la liquidacion general de su fortuna, todos sus acreedores quedaran satisfechos y aun restaría á su familia con que vivir holgadamente.

Dícese que anteañoche venció una obligacion, importante mas de 3 millones, que debia abonar el Sr. Lopez Mollinedo, sin tener por el momento recursos con que satisfacerla. El Sr. Lopez Mollinedo tenia hecho testamento desde 1859, por lo que en este punto nada tiene que hacer la autoridad judicial; de su carta de despedida designa, según hemos oido, á las personas que se encarguen de la liquidacion general de sus bienes, y pide á sus acreedores que al resolver las cuestiones á que puede dar lugar su muerte, traten á su familia con la infinita consideracion que el guárdalo siempre sus semejantes.

Para concluir, diremos que la desgracia del Sr. Mollinedo ha afectado á todas las clases de la sociedad, pues en todas habia encontrado simpatías, tanto por sus beneficios, cuanto por su acreditada probidad comercial. Con lo que profando observamos todo el mundo que pudiera variar á cabo su fatal determinacion, cuando se creyó generalmente que para un pasivo de siete ó ocho millones, hallarían los abacces del señor Lopez Mollinedo un activo de mas de veinte millones.

Dice La Correspondencia: El señor Castillo (el Zaragozano), en carta que nos ha dirigido y hemis recibido hoy, asegura que para el día 15 del próximo noviembre tendremos tormentas, grandes truenos y aun granizas. Se anticipa tambien á anunciar infaliblemente que en febrero y marzo del año entrante los huracanes acompañados de lluvias y nieves harán estragos en las costas; en cuyos dos meses advierte á los marinos, deben estar muy prevenidos en todos los mares de Europa, especialmente del 4 al 10 y del 25 de febrero al 11 de marzo, así como del 15 al 25 de este mismo mes. Para abril señala como dias que han de sentirse completamente frios con granizadas, los 27, 28 y 29 seguidos de escarchas que causarán muchos daños en los viñedos. Y por último presagia para mayo fuertes frios con truenos, huracanes, lluvias y granizas que espárase repitan en junio, en cuyo mes felizmente sucederá una fuerte revolucion atmosférica, en beneficio de las cosechas que serán excelentes.

La Gaceta del 20 publica los decretos confirmados en sus puestos, que desempeñaban en comision y sin sueldo, á los señores Barreiro, Mar-

quina y Gambal gobernador, respectivamente de la Coruña, Segovia y Huesca. Tambien publica los decretos declarando cesante al gobernador de Zamora D. Alejandro Benisca, y nombrando en su reemplazo á D. Nicolás del Moral, vice presidente de aquel consejo provincial. Por el ministerio de Fomento se ha remitido al de Marina, para su informe, un expediente sobre planteamiento de un importante proyecto de piscicultura en Castro-Urdiales.

Dice La Correspondencia: Para demostrar la necesidad absoluta de no exagerar la confianza, y sobre todo, el no precipitar el regreso de los emigrados á Madrid y demás ciudades atacadas del cólera, diremos que el dueño y su esposa de la tienda de abanicos de la calle del Carmen, salieron de Madrid para Pinto en los dias terribles del desarrollo cólico. Creyendo pasado el peligro, el miércoles regresaron á su casa y antes de ayer mañana, los infelices estaban en el lugar del último descanso.

Anoche se repartió por las calles y centros públicos de esta capital un manifiesto dirigido á los habitantes de Madrid, suscrito por el señor alcalde-corregidor, como presidente, y los demás representantes de las juntas municipales, participando las medidas acordadas para disminuir los estragos de la enfermedad reinante. Por disposicion del señor gobernador de Madrid, en el dia de anteañoche ha salido para Ciempuelos el médico D. Fernando Serrano, para prestar sus servicios á los invadidos del cólera en aquella poblacion. Al mismo tiempo, que los auxilios facultativos, el señor duque de Sesto ha mandado tambien auxilios pecuniarios para socorrer á las familias necesitadas.

Las noticias recibidas de todas las provincias donde el cólera se ha presentado están contestes en afirmar que la epidemia decrece considerablemente, habiendo desaparecido casi por completo de muchas localidades. Anteañoche se publicó por la sala primera de la audiencia de Madrid la sentencia pronunciada en la causa seguida contra Zoilo Gomez y Jimenez, Francisco Bautista Blazquez y Marcos Llerena, por homicidio de Nicolás Madrigal, perpetrado en despoblado hace mas de cinco años, condenando á los dos primeros á sufrir la última pena en garrote, y al tercero á cadena perpetua y presencia de la ejecucion con la argolla al cuello. La ejecucion tendrá lugar en Piedrahita, y anteañoche salió el alguacil para aquel punto, acompañado del ejecutor y la escolta de ordenanza para hacer cumplir el fallo de la ley.

14

Pero pudiera ser que la Condesa De vos y de su honra se olvidara Y el nombre de su esposo esclerido Condenara, Señor, á eterna infamia. Furioso el conde contra mí volviendo De la injuria tomar quiso venganza. Mas antes de que diera un solo paso Tendido lo dejó de una estocada. Lanzó un rayo de dolor y de agonía, Y con voz que su angustia revelaba —Qué has hecho, Men I? dijo, de este modo Lo mucho que te quiero, ingrato, pagas? Acércate... no temas... no vaciles. La vida por momentos se me acaba... Y deseo besar por vez postrera La imagen de María inmaculada. El medallon que me entregó mi esposa Sobre mi herido corazon de cansa, Ayúdame á sacarlo, que las fuerzas Para efectuarlo siento que me faltan. Dominado por voz tan suplicante, Sumiso ejecuté lo que imploraba: Puse la imagen en sus frias manos, Y á sus labios lloré la veces varias. —Adios, Meno, me dijo, te perdono... Siempre te quise... ignoro por qué causa Airado el pecho mio atravesaste Gozando en ver mi sangre derramada. Y vos, Reina del cielo, Virgen pura, Depositaria de celestes gracias.

15

Alcanzadme el perdon de mis pecados Y llevadme á la bienaventuranza. Del esfuerzo rendido espiró al punto Despues de concluida esta plegaria: Y yo atrevido de su mano inerte Al momento arranqué la imagen santa. Es esta que aquí veis, pues desde entonces A todas partes siempre me acompaña, Y por ella perdon de mi pecado Espero yo con toda confianza. Quedé en presencia de mi Conde muerto De atroz remordimiento presa el alma, Sin pensar que pudiera ser hallado, Si vuestras gentes por allí llagaban. De repente salvaje gritaría Estremeció del bosque las entrañas: En mí volviendo, fieros enemigos Vi que esgrimian sobre mí sus armas; Resistí valeroso y denodado, De salvarme perdida la esperanza. Mi situacion prestábame las fuerzas Para seguir la lucha necesarias. Oyeron, por mi suerte, los cristianos Del enemigo el ruido y la algazara, Acudieron veloces, y el combate Trubuló en medio de la noche opaca. Ninguno á su enemigo conocía, Alguno con su amigo peleaba, Los ayes de dolor del moribundo De estímulo servían á la rabia.

Lo que me dijo cumpliendo, Casó con Doña Constanza; Y despues de haberlo hecho Despidióse de su esposa Entre lloroso y contento. Ella al separarse amante Le dijo: —Permita el cielo Que coronado de gloria Volvais á mis brazos luego; Y para que nunca os hiera, Señor, enemigo fiero, Esta imagen de María De Montserrat os entrego. Llevadla, Conde, llevadla Siempre junto á vuestro pecho, Que os defenderá mejor Que una coraza de acero. Retiróse derramando De sus ojos hechiceros Copioso raudal de lágrimas. Que al esposo enternecieron Por fin partimos al son De bélicos instrumentos: Marchaba apenado el conde, Marchaba yo placentero. El huésped suspendió por un instante De su vida la historia poco grata; Mas pronto coordinando sus ideas Volvió de esta manera á continuarla.

3

14

15

CORREO DE PROVINCIAS.

Anteayer llegó a Madrid el subdirector del Registro de la propiedad Sr. García Lomas...

En las veinticuatro horas hasta las ocho de la noche de ayer, fallecieron en Madrid a consecuencia de la epidemia reinante, 59 personas...

Ayer a las ocho de la mañana ha salido el Ilmo. Sr. Roberts, director de establecimientos penales, para Alcalá, en cuyo presidio continúa el cólera...

El estado sanitario ha tenido desgraciadamente una variación en progresión ascendente desde las ocho de la mañana de antes de ayer...

Desde la última hora citada hasta la en que nuestro número de ayer entró en prensa, se ha aumentado bastante el número de invasiones...

De los pueblos de esta provincia invadidos por la epidemia, las noticias son casi las mismas que ayer...

Dice La Correspondencia:

Hemos oído decir a algunos facultativos, que se advierte que las personas que habían salido de Madrid, al regresar a esta suelen ser atacados de la enfermedad reinante...

Tenemos una gran satisfacción en desmentir los rumores que en todo el día de ayer circularon sobre la aparición del cólera en las villas de Medina del Campo y Tordesillas...

Anteayer se constituyó en Valladolid la asociación de los Amigos de los Pobres.

VALENCIA.—Leemos en El Arisador Valenciano de ayer:

Segun de público se dice, y nosotros hemos oído asegurar a una persona digna de crédito, el Te-Deum no se cantará en esta capital el domingo...

Parece que la causa de este retardo no es originada por el estado sanitario de la población, que continúa siendo satisfactorio...

Es verdaderamente chocante que hasta en un asunto tan sencillo, tengamos que recurrir a Madrid.

Eso de tener que tomarnos el pulso el gobierno para ver si estamos ya perfectamente buenos, tiene bastante que ver.

Allá veremos, pues.

Han principiado en Valencia las obras en una parte de los bajos del edificio de la Compañía con objeto de establecer salas de Audiencia para los juzgados de primera instancia...

Desde 1.º de julio hasta la fecha, de los 285 pueblos de que consta la provincia de Valencia, han sido invadidos del cólera 190; y han fallecido 8 curas, 6 coadjutores, 8 beneficiados, 22 esclavos...

El ayuntamiento de Valencia ha dispuesto no permitir la entrada pública en el cementerio general la víspera y día de la conmemoración de difuntos.

SEVILLA.—El tren que, procedente de Sevilla, debió llegar a Cádiz a las diez de la noche del lunes, parece que lo verificó a las dos de la madrugada...

La Andalucía de Sevilla publica los datos oficiales de las defunciones ocurridas en aquella capital desde las seis de la tarde del día 17 hasta igual hora del 18...

MÁLAGA.—El tren-correo de Córdoba a Málaga sufrió un descarrilamiento el martes 17, causando el natural retraso en el recibo de la correspondencia.

BARCELONA.—El miércoles sobre las ocho de ella, un tren del ferro-carril de Sarriá cogió a un guarda dejándole al parecer gravemente lastimado.

CARTAGENA.—Las últimas noticias de Cartagena presentan como casi estinguida la funesta epidemia que por algún tiempo ha causado estragos en dicha población.

niéndose a hacer uso de una real licencia para atender al cuidado de su salud, en los momentos de presentarse la epidemia, solicitó y obtuvo el puesto de mas pengro al frente de la sala de coléricos del hospital militar...

De Cartagena dicen que el regreso de los ausentados principia ya, y que algunos de ellos han sido invadidos.

También sabemos que en Murcia ha ocurrido lo mismo con dos ó tres familias que han regresado. La imprudencia de volverse antes de que se limpien las poblaciones, siembre ha causado males y desgracias.

LEON.—En uno de estos próximos días va a darse principio por la compañía constructora de la vía férrea de León a Gijón a replante de aquella en su primera sección...

STR MADURA.—Las noticias epidémicas que recibimos hoy de la provincia de Badajoz, son bastante satisfactorias.

De los pueblos invadidos en la provincia, solo Fuente de Cantos continúa ofreciendo algunos temores. En los demás los casos son aislados, y abrigamos la esperanza de que pronto desaparecerá el huésped asiático.

BALEAR S.—El 17 salieron para Barcelona las personas que pasaron a Palma a prestar sus auxilios en dicha población, en la que han dejado agradables é inolvidables recuerdos.

ZARAGOZA.—Dicen de Zaragoza: Han pasado los días de las fiestas del Pilar, y afortunadamente sin cumplirse los presagios de los pesimistas que señalaban a tristes días como los en que había de desarrollarse el cólera en esta capital.

ULTRAMAR.—Los periódicos de la Habana traen noticias de Nassau que alcanzan al 10 de setiembre.

Desde la conclusion de la guerra de los Estados Unidos, ha decaído mucho aquel puerto y se hacían pocos negocios. Aludiendo á esto en su número del 30 de agosto, el Bahama Herald dice que no se puede vivir de recuerdos y aconseja que se de el mayor desarrollo posible á la agricultura en las diferentes islas bahamas...

Habia llegado de Nuevitas á Nassau el vapor Marmion que se dirigia á Nueva-York, donde parece que se le arreglarán las cámaras como para conducir pasajeros entre el puerto de la Habana y

el ya citado de Nuevitas. Segun dice el Herald, salió de este último puerto al mismo tiempo que el Cubi, con el cual regateó, para probar su andar, hasta la farola de Cayo Lobos. El Cuba ganó primero al Marmion; pero habiendo añadido este algunas libras de vapor, le tomó la delantera con bastante ventaja.

CORREO ESTRANJERO.

MÉJICO.—En Méjico, segun dicen los periódicos de la Habana, hubo en los últimos días de agosto grandes aguaceros é inundaciones de mucha consideración, particularmente en los alrededores de la capital.

El camino de Méjico á Puebla está cortado desde el rancho de Sant Cruz, poco mas allá de la garita de San Lázaro, hasta mas allá de Santa Maria. Todo este tramo, que ha desaparecido bajo el agua, lo recorren los pasajeros en canoa, quedándose en San Lázaro las diligencias que salen de Méjico, y en Santa Marta las que vienen de Puebla.

Al Ilmo. señor arzobispo Labastida le ocurrió un lance que pudo tener consecuencias.

El estimable prelo venia de San Angel para Méjico, acompañado del señor doctor Uriá y de otro eclesiástico, cuando cerca de Mixcoac, una avenida tan fuerte como la espera la hizo volcar el coche y se lo llevó con caballos y todo hacia una peña barranca inmediata. Afortunadamente quedó detenido por los grandes magueyes del borde, y el prelado pudo salir del carruaje por el lugar del vicio y con el auxilio de los indígenas de Mixcoac.

Venia el agua tan alta, que solamente quedaban fuera las puntas de los espesados magueyes. Además traía una cantidad tal de arena, que dejó lleno de ella casi todo el interior del carruaje.

El Ilmo. señor Labastida tuvo que pernoctar en Mixcoac y al siguiente día llegó á Méjico.

ROMA.—El cardenal Merode ha dimitido su cargo, y el cardenal Antonelli se ha encargado de la cartera de la Guerra.

Mr. Pitt, ministro del Interior, será reemplazado por Mr. Sbarretti.

INGLATERRA.—El Times y otros periódicos ingleses aconsejan al gobierno que no acceda á la indemnización pedida por los Estados Unidos, y añaden, que en caso de que trate el gabinete de Washington de producir una discordia, la nación inglesa sabrá sostener á su gobierno haciendo toda clase de sacrificios.

Un despacho de Londres, del 19, dice: Palmerston murió ayer á las once de la mañana. Todos los periódicos excepto el Daily News tienen orla negra. En todos se espresa el mas hondo pesar por la pérdida de tan ilustre patriota. Dice el Morning Post que la Reina nombra á lord Russell para reemplazar á Palmerston. Clarendon será nombrado ministro de Negocios extranjeros. Se cree que lord Russell aceptará el

Los cristianos pusieron fuego al bosque, Y al resplandor de las rojizas llamas Vimos que el moro preparado habia Numerosa y traidora una emboscada.

El Rey dispuso recorrer el campo Para evitar prudente una celada. Tocó reconocer el bosque espeso A la valiente gente catalana,

Ninguna cosa de contarse digno Acaeció durante nuestra marcha: Y entramos en la hermosa Barcelona Al concluir la séptima jornada.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 25 DE OCTUBRE.

nuevo cargo, y en caso contrario se habla de Grandville ó Clarendon para ocuparlo.

Gladstone tendrá una direccion en los Comunes.

Se ha convocado un Consejo de ministros.

—Un periódico inglés asegura que algunos colonos de Nueva-Zelanda han estado vendiendo á los indígenas armas y municiones para que puedan sostener la guerra contra la dominacion británica. Cita una casa de comercio que mientras se dedicaba á esta especulacion antipatriótica, enviaba á uno de sus asociados á Londres formando parte de una comision para pedir al gobierno que se hiciera la guerra con mayor energia, y se aumentara el número de cruceros, á fin de impedir que los anglo-americanos proporcionasen armas á los indígenas.

ESTADOS-UNIDOS.—El presidente de los Estados-Unidos ha amnistiado á mas de mil doscientos separatistas, la mayor parte propietarios ricos que tienen importancia política.

—Tan diversamente se ha hablado del efectivo actual del ejército de los Estados-Unidos, que un periódico semi-oficial de Washington ha sido autorizado para publicar el guarismo exacto. El ejército no ha sido reducido á 43,000 hombres ni á 150,000 como se ha dicho, sino á 200,000, á saber: 130,000 soldados blancos y 70,000 de color.

PERÚ.—El general Pareja salió el 7 de setiembre del puerto del Callao para el de Chile, con los buques de su mando, dejando en las aguas del Perú la fragata Numancia y el transporte Marqués de la Victoria. El general Pareja se proponia obrar con digna entereza cerca del gobierno chileno, del que esperaba obtener las satisfacciones que á España debe, ó en caso contrario bloquearia los puertos de la república, según dice una carta del Callao, fecha 12 de setiembre.

ITALIA.—El reino de Italia va á ser reconocido por varios Estados alemanes, según anuncia el periódico Fremdenblatt. Prusia proseguirá sus negociaciones para un tratado de comercio entre Italia y el Zollverein.

—En el arsenal de Nápoles ha habido un incendio considerable, valuándose las pérdidas en 4,000,000 de rs. Durante los trabajos para apagarlo, ha sido herido de gravedad un coronel y 15 bomberos, resultando además varios contusos.

PARAGUAY.—Un despacho de Rio-Janairo, fechado el 28 de setiembre, anuncia que la ciudad de Uruguayana ha sido atacada por las tropas del Brasil y Buenos-Aires, pero no han podido tomarla. Los paraguayanos se defienden con un valor heroico.

ALEMANIA.—Los gobiernos de Prusia y Austria han invitado al Senado de Francfort á que evite las reuniones de hombres públicos alemanes en aquella poblacion, cuyo objeto es mantener la agitacion política en la Confederacion germánica.

TURQUÍA.—El gran cherif de la Meca, al frente de un ejército turco, se ha puesto en marcha para combatir á una tribu de árabes. Dos buques de vapor que habia en el mar Rojo conducen tropas egipcias para reforzar á los turcos.

FRANCIA.—El domingo último, según dice una carta de París, el emperador Napoleon dió audiencia á monseñor Chigi, nuncio del Papa. Se cree saber que en esta audiencia habia declarado S. M. al representante de la Santa Sede, que la retirada de nuestras tropas en nada alteraba sus simpatías hácia el Padre Santo.

—La mortandad producida en París por la epidemia, desde últimos de setiembre, no ha ascendido de ciento diarias, con pocas diferencias, hasta el 10 del corriente que subió hasta 140; el día 11 á 165; el 12 á 191, y el 13 á 160; desde esta fecha ha descendido mucho por efecto, sin duda, del cambio atmosférico frio y lluvioso.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 20.—Los periódicos ingleses hacen diversas reflexiones con motivo de la muerte de lord Palmerston.

El Morning-Post dice que la política internacional no sufrirá cambio alguno; que el nuevo ministerio se verá precisado á proponer una reforma parlamentaria.

La reina Victoria ha encargado á lord Russell el organizar el gabinete. Se cree que tendrá un arreglo satisfactorio.

Nueva-York 10.—Un despacho de El Paso del 3, anuncia que Juárez ha instalado su gabinete en Franklin en la ribera americana de Rio Grande enfrente de El Paso; pero esta noticia la desmienta un agente juarista residente en Nueva-York.

El presidente Johnson ha recibido una diputacion de Kentucky, á la cual ha prometido suministrar en dicho Estado los tribunales militares.

El vicepresidente confederado Stephens ha sido puesto en libertad.

El oro está á 145.

El algodón á 58.

Las cuestiones de ornato y las de la subleidad son en las circunstancias actuales las que llaman con preferencia la atencion de las corporaciones populares en todas partes. Y esta preferencia está legitimada siempre, y siempre debiera tenerse; pero hoy es mas natural el esmero con que generalmente se atiende á llenar esas primeras exigencias de la vida de las grandes poblaciones. ¿Puede, con todo, decirse que en nuestra capital se atiende como es debido á tales necesidades? ¿Basta lo que se hace para que se pueda asegurar que se llenen todas las condiciones y se satisfaga á los justos deseos de la poblacion? Si hemos de ser francos, tenemos que responder á tales preguntas negativamente, y lo sentimos de veras, porque quisiéramos poder decir otra cosa. Pero es lo cierto que cuanto se viene haciendo aqui de una manera tímida, vacilante y raquítica en materia de ornato, merece mas bien censuras que alabanzas. Si este aserto pareciera exagerado, ó se calificase de parcialmente hostil hacia la corporacion municipal, nosotros por única réplica nos limitariamos á citar, calle por calle, y casa por casa, todas las obras emprendidas y continuadas con gravísimos defectos y sin consultar para nada las condiciones higiénicas y de seguridad, sin las cuales no pueden ni deben consentirse construcciones civiles en una capital de provincia.

No queremos hoy descender á particularidades, cuya sola cita nos daría la razon de las quejas que en sentido general formulamos por ahora; pero quisiéramos que esta sola indicacion fuera bastante para recabar de quien puede y debe emplearle mas celo, y que se observasen otras reglas y se consultase de otro modo á las exigencias del público servicio en ese importante ramo de la administracion local.

Bien sabemos que hay sus dificultades para conseguir la perfeccion en donde desde hace mucho tiempo reina el abuso y el desorden en materia de construcciones; comprendemos que ya será muy difícil, si no de todo punto imposible, enmendar completamente los resultados de antiguos errores; pero algo se puede hacer, y es doloroso ver que no se haga, sino que antes bien se dé ocasion á que nazcan nuevos obstáculos para llegar algun dia á aquella perfeccion, consintiendo lo que vemos se tolera en algunos puntos de nuestra poblacion, al hacerse derribos y procederse á levantar nuevos edificios.

Repetimos que deseamos no se nos obligue á citas determinadas: el sentido de nuestras palabras es bien claro y comprensible, y de seguro lo entienden aquellas personas á las cuales nos dirigimos, y esto basta y sobra para lograr por de pronto lo que nosotros nos proponemos.

VARIEDADES.

Un consejo de familia.

CUENTO QUE PARECE HISTORIA, DEDICADO A LOS SOCIOS DEL ATENEO SANTANDERINO.

(Continuacion.)

IV.

Han pasado veintisiete años desde la tarde en que Gabriel fué á pedir á don Eusebio la mano de Neluca.

El viajero que en aquella época hubiese visitado el concejo de*** y volviere á verle hoy, no le conoceria.

Siguiendo las indicaciones del anciano sacerdote, el cual murió cuatro años despues del casamiento de su sobrina, Gabriel ha regenerado el pueblo y decuplicado al mismo tiempo su modesto caudal.

La antigua víctima de Antonio Serojo tiene hoy ochenta mil duros en hermosas fincas, sin perjuicio de haber derramado en torno suyo á manos llenas el bienestar y la abundancia.

Sus convencinos le adoran, y él es el árbitro que deci le todas sus cuestiones.

Los canchilatos á la diputacion mendigan su influencia.

Gabriel, ó, mejor dicho, el tío Gabriel, como le llaman en la aldea á pesar de sus méritos, ha hecho en el pueblo importantes mejoras.

Gracias á su poderosa iniciativa y á su generoso desprendimiento, los pobres niños, que hace veinte años recibían de frío en el desbrigo el portal de la iglesia, tienen hoy una casa-escuela con grandes ventanas cercadas de cristales y con todos los útiles necesarios á la enseñanza.

El caudal espulso con honores de cenorro, cuya voz enronquecida y desahucible llamaba antes á los fieles al oficio divino, ha sido reemplazado en los huecos de la torre por dos sonoras campanas que repican alegremente en los dias de fiesta.

El Señor San Juan, patron del concejo, tiene una capilla resplandeciente como un aseca de oro.

La aldea cuenta con doble número de cómodas habitaciones y con un pequeño-hospital de doce camas en el cual encuentran los pobres enfermos, faltos de todo recurso, esmerada asistencia é inteligentes cuidados.

Los antiguos barrizales de las callejas se han convertido en limpias calzadas que pueden usarse en zapatos aun en pleno mes de diciembre.

El rio, profunamente encauzado, corre sumiso por el centro del valle, entre riñones en erriar truchas y anguilas en vez de arrasar chozas y prados, y la inmensa y descarnada lera que antes habia en sus márgenes empieza á cubrirse de tierra vegetal.

Las aguas del caudaloso arroyo de la Tejera voltean hoy, alzando torbellinos de espuma, las seis ruedas de un hermoso molino harinero, cuyas blancas paredes se destacan de entre el verde ramaje de un grupo de jóvenes castaños:—á la sombra de aquellos árboles esperan el turno recostadas sobre la braña, las mozas de los pueblos inmediatos que van garrote en ruano, á moler el maíz de la semana.

La pradera del Endrinal ha cambiado de nombre y de aspecto:—hoy está convertida en una soberbia haza de pan llevar que produce al año numerosas fanegas de trigo, y los habitantes del pueblo la han dado el nombre de Solaron, á causa de su magnitud y de la pared de cal y canto que la cierra. El tío Gabriel ha ido incorporando algunos prados que lin laban con ella, aumentando su cabida hasta quinientos carros. En un ángulo del Solaron crece una mata de cepas navarras, cuyos robustos pámpanos, cargados de racimos color de escarlata, protestan enérgicamente contra las calumnias de ingratitude y esterilidad que la pereza y la rutina dirigen al pobre suelo montañés. Su feliz propietario saca de aquellas cepas vino suficiente para el consumo de la familia, y aun le sobran algunas azumbres que regala á sus amigos y al párroco suegro de don Eusebio.

Sus óvulos invernales, diseminados por las montañas y las vegas fértiles, presto abeigo en la estacion de las flores un no menor número de vacas:—el abono que ellas hacen durante el invierno ayuda á operar en el Solaron el milagro de cultivo que de año en año presencian con ojos asombrados los habitantes del concejo: el tío Gabriel reparte entre los pobres del lugar la leche sobra de aquellas vacas, y sus crias, vendidas en las ferias de la provincia, le producen sendos miles de reales.

Al norte de la aldea, frente á la gran portalada del Solaron, se elevan dos casas nuevas formando un solo cuerpo de edificio:—en la una vive el tío Gabriel Quinas y en la otra su hermano Pablo, el indiano, el cual, despues de lucrar viatoricamente con el sol abrasador de los trópicos, el vómito negro y la fiebre amarilla, azotes que diezmaron á los infelices que van á Cuba en busca de riquezas, volvió de la Habana hecho un viejo y con cuatro cuartos adquiridos á costa de infinitas privaciones.

Hoy es de que entremos en casa del tío Gabriel para conocer á su hijo Eusebio, guapísimo y despedido mozo de veinte primaveras que acaba de tomar en Valladolid el grado de bachiller en filosofía, no sin haber obtenido en los cinco años de estudio cinco notas de sobresaliente que la tia Neluca tiene colgadas en la pared de su alcoba en otros tantos cuadros.

(Se continuará.)

GACETILLAS.

¡Looado sea Dios!—Sabemos que al cabo se ha presentado un empresario solicitando el teatro de esta ciudad para empezar inmediatamente á dar algunas representaciones dramáticas.

El empresario en cuestion parece que ha hecho ya la solicitud al señor Gobernador, y aceptadas las condiciones de garantía que esta digna autoridad le exigió, si el diablo no la enreda, que todo podrá ser dentro de pocos dias debutará la compañía cuya lista aun no hemos visto. Tampoco sabemos nada de su procedencia, ni sobre el a recibiremos, pues tal se encuentra uno de pasatiempos nocturnos que, como dijimos pocos dias há, recibiremos con palanquin y tan, tan, hasta una compañía de perros.

Escrito lo que antecede, recibimos la siguiente

LISTA DE LA COMPAÑIA.

Representante de la empresa, D. Isidro Melgarejo.

Primera actriz, señorita D.ª Antonia Segura.—Primera dama joven y otra primera actriz, doña Dolores Liron.—Primera actriz del género cómico, doña Adelaida Quesada.—Característica, doña Andrea Casal.—Actrices, doña Dolores Oliveira, doña Emilia Dominguez y doña Amalia Sanchez.—Primer actor y director de escena, don Pedro Miguel Galé.—Primer actor del género cómico, don Carlos Calvacho.—Galan joven y otro primer actor, don Francisco Lopez Valois.—Primer actor de carácter, don Antonio Conzalez.—Segundo galan, D. Juan Huarte.—Otro segundo galan, don José Sineo.—Actores, don Mariano Galé, para papeles de su carácter, don Félix Rodriguez y don Isidro Melgarejo.

Cuerpo de baile.—Primer bailarín y director, D. Juan Sanchez.—Primera bailarina, doña Juana Perez.—Bailarina especial, señorita doña Amalia Sanchez, (de edad de 11 años.)—Segundas, doña Rosario Charlens y doña Vicenta Soler.—Bailarín, don Félix Rodriguez.—Apuntadores, don Antonio Martinez y don Mariano Galé.

Se abre un abono por 30 funciones en tres sietmes de á diez, y cobrado el precio de cada una cuando vaya mediado.

Le conozco.—No sé de qué disfrazarme, decia un quidam á un amigo suyo en una tarde de carnaval.

Vístete de limpio, que de seguro no te conoce ni la madre que te parió.

R. I. P.—Despues de una larga y penosísima enfermedad, ha fallecido anoche en esta capital el joven D. Artidoro Villamazares, hijo del conocido capitán mercante de este nombre. El malgrado Villamazares estaba á punto de concluir la carrera de medicina, en la que se habia hecho notar siempre por su privilegiada inteligencia y por la bondad de su carácter, cualidades que le habian granjeado la mas cordial estimacion entre cuantas personas le conocian.

Damos el mas sincero pésame á su desconsolada familia y pedimos á nuestros lectores una oracion por el alma del malgrado joven.

BUQUES MARITIMOS.

BUQUES ENTRADOS.

Patache Sella, de 19 ts., cap. D. B. Fresno, de Rivadesella con 60,000 duelas y 20 docenas huevos á D. V. Gutierrez: 60 fanegas manzanas á la Sra. Viuda de Cajigas é hijo.

Vapor Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 74 bultos hierro de varias clases á D. C. Jado: 199 sacos harina á los Sres. Hijos de Dóriga: 39 id. pimiento á D. A. Soriano: vino y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Golcha Recuerdo, de 27 ts., cap. D. P. García, para Santoña con azúcar, aceite, aguardiente y otros efectos.

Quechemarin S. Miguel, de 28 ts., cap. D. P. J. Echevarria, para S. Sebastian con cacao, aguardiente, cera y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

París á 8 d/v. 5-17 y 5-17 1/2.
Barcelona á p/s. á 8 d/v. 1 1/2 beneficio.

+

DON ARTIDORO DE VILLAMAZARES Y SANCHEZ

HA FALLECIDO.

Sus padres, hermanos, tíos y demás parientes y amigos,

suplican la asistencia á los funerales que por el eterno descanso de su alma se han de celebrar en la iglesia de San Francisco el miércoles 25 á las 10 1/2 de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.			Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Misto.		
De San-tander.	Entre las esta-ciones.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	4 25	3 00	1 75			8 50	4 30		
10 412	2 516	6 00	4 00	2 25			8 42	8 44	4 42	4 44
29 956	9 544	10 75	7 50	5 00			8 48	8 50	4 48	4 50
2 504	7 008	15 00	10 25	5 75			9 07	9 15	5 07	5 15
37 147	6 683	18 50	12 75	7 00			9 51	9 37	5 31	5 37
34 267	4 920	21 25	14 75	8 00			9 47	9 35	5 47	5 35
49 988	7 821	25 00	17 25	9 50			10 04	10 06	6 04	6 06
46 699	2 711	26 50	18 25	10 00			10 21	10 24	6 21	6 24
59 438	2 739	28 00	19 25	10 50			10 51	10 53	6 51	6 53
35 231	2 793	29 75	20 50	11 25			10 40	10 42	6 40	6 42
							10 50	6 50		

PRIMERA SECCION.			Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.
			Correo.	Misto.	
10 489	10 409	6 00	2 25	2 20	
19 225	8 816	10 75	4 00	2 48	
26 809	7 584	14 50	5 50	3 04	
31 511	4 702	17 00	6 50	3 25	
40 404	8 893	21 75	8 25	3 36	
50 019	9 615	27 00	10 25	3 52	
				4 09	

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIO.	PRIMERA SECCION.			Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	
De	Entre esta-ciones.	1.ª	2.ª	3.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
10 615	9 615	3 50	3 75	2 00			11 40	12 01		
9 505	8 893	10 25	7 00	4 00			12 01	12 21		
23 210	4 792	12 75	8 75	4 75			12 31	12 39		
100 794	7 584	16 50	11 25	5 25			12 51	12 56		
10 610	8 816	21 25	14 75	8 00			1 17	1 19		
10 619	10 409	27 00	18 75	10 25			1 40			

SEGUNDA Y TERCERA SECCION.			Núm. 2.	Núm. 4.	Tren n.º 6.
			Misto.	Correo.	Misto.
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	
3 512	2 739	3 25	2 25	1 25	
8 243	2 711	4 75	3 50	2 00	
10 664	7 821	9 00	6 25	3 50	
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	
27 667	6 683	15 00	10 25	5 75	
35 271	7 695	19 25	13 25	7 25	
44 819	9 514	24 00	16 50	9 00	
17 335	2 516	25 50	17 50	9 50	
55 931	7 896	29 75	20 50	11 25	

ROB LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimamente con la firma del doctor Girardeau de Saint-Gervais. Es muy superior a todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de bacalao con el jarabe anti-escurbutico, á las esencias de zarzaparrilla igualmente que a todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empujes, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna de generada, las escrófulas, el escurbutico, pérdidas, etc.

También se receta el Rob Boyveau-Laffeteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, coma, sismo, hipocondría, parálisis, esterilidad, eructos, carnes, aneurisma del corazón, catarros de la vejiga, úlceras del útero, para las menstruales, golpes de sangre, obstrucción, almorranas, tumores blancos, tos tenaz, asma nerviosa, hidróceles, hidropesías, mal de piedra, colicacion, enfermedades del hígado, gastritis, gastro-enteritis, etc.

Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de 60 años, y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres de útero, las ulceraciones, retractorios yatercos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas, nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y a otros remedios.

EL ROB SIRVE PARA CURAR		
Herpes.	Tumores blancos.	Hidropesía.
Gota.	Asmas nerviosas.	Mal de piedra.
Catarros de vejiga.	Úlceras.	Sífilis.
Palidez.	Sarna degenerada.	Gastro-enteritis.
Abscesos.	Reumatismos.	Escrófulas.
Marasmo.	Hipocondría.	Escurbutico.

Depósitos, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid, Agencia Franco-Española, calle del Sordo, núm. 31, antes Expositon Extranjera, calle Mayor, número 10. Precio en España 70 rs. botella; 38 rs. media y 20 rs. 1/4. Se vende en Santander, casa de D. Bernardo Corpas.

ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrófulosas, tos crónica, reumatismos, fiebre de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece). — Dulce y fácil de tomar. — Mención honorable. París, rue Castiglione, n.º 2. — Depósito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 s. — En España, 40 y 24 rs. — Santander, D. Bernardo Corpas.

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepcion de Maderna, dirigida por

LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, según el Reglamento de enseñanza que en ellas rije. Se enseñará á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trenzilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará también á cortar.

Dentro de poco tiempo se espera Maestra de música para las niñas que gusten aprenderla, aunque esta lección se pagará por separado como la de francés.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el

cumplimiento de su deber, y los padres interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán, por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyend en ellos los gastos de lavandería, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchones, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y pañales, cepillos para ropa, peines, uñas y dientes, una palangana y una jarra para lavarse, un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda consistirá de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

Cuando venga la Maestra de música y francés, señalaremos el precio de las lecciones.

El pago de la pension será por trimestres adelantado. M. A. P.

En el escritorio de Pablo Pascual, calle de la Blanca, núm. 40, acaba de recibirse un gran surtido de camisas inglesas de las mejores fabricas á precios muy arreglados, y tambien cerveza en botellas de la misma procedencia.

ENCINAS MONTAÑESAS.

COLECCION DE

LOSQUEJOS DE COSTUMBRES

TOMADOS DEL NATURAL

POR

D. JOSÉ M. RÍA DE PEREDA,

CON UN PROLOGO

DE

D. ANTONIO TRUEBA.

Esta obra que se ha publicado en Madrid y forma un tomo en 4.º menor, de cerca de 400 páginas, de excelente papel y clara y elegante impresion, se vende en la librería de D. Fabian Hernandez, á 16 rs. cada ejemplar en rústica.

CUADROS DE QUE CONSTA.

Santander (antano y oñano). — El Raquero. — La Robla. — A las Indias. — La primera de-staracion. — La costurera (piulada por sí misma). — La noche de Navid. — La Leva. — La Primavera. — Saum Quique. — El Trovador. — La buena gloria. — El Jandulo. — Las visitas. — Los pastorcillos. — Como se miente. — Arroz y gallo muerto. — El espíritu moderno.

Nota. Dirijirse para los pedidos á D. Fabian Hernandez, librería, calle del Correo, Santander.

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN.

POR

D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados adustivos al texto, consta, treinta y un cuadros, uno por cada día del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen, esta obra que acaba de publicarse en Madrid el con ceido editor Sr. Guijarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Bebedo.

El Periodico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad, pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieren suscribirse, que pueden dirijirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente á sus números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Carta

A los Presbíteros Españoles por D. Antonio Aguiar, Presbítero.

Este folleto del cual tanto se ha ocupado la

presna, y que tan buena aceptación ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la librería Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.

El derecho electoral y el partido progresista

por M. D. Q.

Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida librería de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.

Bujias y jabon de La Rosario.

La libra de bujias de 4, 5, 6 y 8 velas á 38 cuartos.
El paquete de 13 onzas, con 5 y 6 id. á 30 "
La libra de jabon en barra á 14 "
La pa-tilla de jabon estampillado á 14 "
La libra de cirios esteáricos para iglesia á 5 1/2 rs.
En la grantería de D. Juan Alfonso calle de la Blanca núm. 10. 3s 1/2 9

La Victoria.

Esta empresa de coches empezará á hacer su servicio diario desde el 1.º de noviembre próximo por el camino nuevo de la costa entre esta ciudad y Bilbao, tocando en Solares, Jesús del Monte, Laredo, Castro y demás pueblos intermedios, saliendo á las 7 de la mañana de Santander y Bilbao y regresando á las 7 de la tarde del mismo día. Los precios son los siguientes: — Berlina, 84 reales; Interior, 70 — Cuéy, 60.
La administracion se halla situada en esta capital en el establecimiento de quinquilla, frente á San Francisco, á cargo de D. Pedro del Rio. 15n 2

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. 34

En el almacén núm. 1.º de la plazuela del Principe, se vende vino de Burdeos en cajas de doce botellas, á precios arreglados. 3

Para C diz y Sevilla.

con escalas en Gijon, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo, etc.
Saldrá de esta puerto del 25 al 26 del corriente el rápido y acreditado vapor español PERSEVERANCIA, su capitán D. Lorenzo Uriarte.
A lute carga y pasajeros, y los que de estos se presenten para Ultramar que se trasbordarán en Cádiz á los vapores correo trasatlánticos.
Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18. Informarán los señores P. Larrinaga y Compañía. 2